



ANÁLISIS DEL CEESP

Mantener consumo al alza requiere inversión: IP

FERNANDA ANTÚNEZ
mantunez@elfinanciero.com.mx

La evolución del consumo visto a través de sus resultados indica que el mercado interno del país conserva un buen dinamismo como fuente de crecimiento del PIB, sin embargo, para mantenerlo se requiere de inversión, crecimiento, empleo y confianza de los hogares y empresas, indicó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

“Aun cuando el consumo muestra un comportamiento favorable, es fundamental seguir trabajando en el fortalecimiento de los factores que estimulen la inversión, el crecimiento, el empleo y la confianza de los hogares y empresas. Esto permitirá establecer bases firmes y no coyunturales para lo-

FACTOR

Un elemento adicional que puede también estar favoreciendo a los indicadores de ventas es el gasto público.

grar un desempeño de la economía más dinámico en el mediano y largo plazo”, refirió.

“La inversión total a pesar de su sorpresivo repunte a finales del 2022 no ha sido suficiente para generar los empleos formales que requiere el país; la precarización del empleo aún se refleja en las condiciones de contratación, lo que limita un mayor dinamismo del consumo a largo plazo”, abundó el CEESP.

También planteó que aunque el consumo ha mostrado mejoras, las condiciones generales de la economía parecen no tener una relación directa con ese desempeño, incluso cuando éste es consecuencia positiva de los significativos incrementos al salario mínimo.

“Un factor que puede estar contribuyendo para que el consumo muestre mejoras, es el significativo incremento de los salarios mínimos, que en lo que va del sexenio acumula un alza de 181 por ciento que, junto con el aumento de la población ocupada, ha propiciado un incremento de la masa salarial”, señaló en un análisis.

Asimismo, destacó que otro de los factores del alza del consumo en el país, pese a “un ambiente y perspectiva de debilidad económica”, se debe a las remesas, no obstante, apuntó que aunque el monto de éstas es elevado, parece que se ha estancado.